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Compte-rendu 
Réunion du bureau du Conseil de Quartier Pigalle-Martyrs 

Mardi 1er octobre 2024 
Café associatif L’Osteria Trudaine (22, avenue Trudaine) 

 
 
Présents : Alice CABARET, Nathalie COHEN, Julie GAUTRON, Michel GÜET, Patricia JAFFRE GRENIER, Emmanuel 
MULSANT, Annick PUYOOU-REGAIRAZ, Georges VAL, Christophe VARLEZ, Françoise TOMASINI (coordinatrice des 
conseils de quartier) et Adeline GUILLEMAIN (élue référente). 
 
Excusés : Elsa CARNEIRO, Hélène D’AUDIFFRET, Sophie FARRUGIA, Claire HINCELIN, Marc MEDORI, Daniel 
STEINBRUNNER, Blair VAN HORN.  
 
Invité : M. Vincent CHETOUANI, agent de la DPE et responsable propreté. 
 
 
Mot d’introduction : Adeline GUILLEMAIN, adjointe à la Maire en charge notamment de la sécurité du quotidien, de 
la tranquillité publique et de la propreté, souligne le travail remarquable, des agents de propreté et des agents de 
police municipale pendant la période des Jeux olympiques et paralympiques ; une consultation citoyenne se tiendra 
en novembre sur leur présence dans l’espace public pendant cette période. 
 
 

1. Propreté : intervention de M. Vincent CHETOUANI 
 

Monsieur CHETOUANI est le référent propreté pour les quartiers Pigalle-Martyrs, Anvers-Montholon et Faubourg 
Montmartre. Il est chargé de relever des anomalies de terrain et de trouver des solutions via des services transverses. 
 
Le 9e est un arrondissement globalement bien entretenu. Une vigilance particulière doit être apportée aux voies 
étroites, comme la rue de l’Agent Bailly ou le passage Briare, où des dépôts sauvages sont régulièrement observés.  
Les zones de travaux doivent aussi être particulièrement surveillées, car susceptibles de servir de générer des dépôts 
sauvages de peinture, produits nocifs, gravats… (le service de la fonctionnelle doit alors intervenir).  
 
Ce mois de septembre est particulier : de nombreux agents sont en repos après leur mobilisation intense pendant les 
Jeux olympiques et paralympiques, alors que comme tous les ans de nombreux emménagements et déménagements 
ont lieu, générant des abandons de cartons et de déchets. Cette situation n’est pas destinée à durer.  
 
Depuis la dernière réunion de bureau du 4 juin dernier, 3 231 signalements ont été effectués sur l’application Dans 

ma rue, parmi lesquels 586 par M. CHETOUANI : 310 graffitis / affiches non autorisées, 129 objets abandonnés, 123 

problèmes divers de propreté, 9 signalements concernant la voirie (panneaux de signalisation, revêtements de 

chaussée ou des trottoir), 5 relevés concernant le mobilier urbain de protection (potelets, barrières), 2 relevés CIELIS 

(boîtiers d’éclairage ouverts ou détériorés), 2 relevés ENEDIS (boîtiers électriques ouverts ou détériorés), 2 boîtes aux 

lettres dégradées, 2 stationnements gênants. 

Monsieur CHETOUANI indique que tout constat problématique concernant la voirie (encombrants, graffitis, nuisances 

sonores…) et les parcs et jardins peut lui être transmis à l’adresse mail Responsablequartier.Anvers-MontholonPigalle-

Martyrs@paris.fr. Il se charge dès réception de contacter les services appropriés pour trouver une solution.  

Pour rappel :   

mailto:Responsablequartier.Anvers-MontholonPigalle-Martyrs@paris.fr
mailto:Responsablequartier.Anvers-MontholonPigalle-Martyrs@paris.fr
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- Les poubelles ne doivent pas être déposées sur le trottoir plus d’une heure avant le passage des services de 

collecte, et doivent être rentrées dans les immeubles un quart d’heure après (le non-respect de ces règles est 

passible d’une amende). 

- La collecte des papiers et emballages a lieu trois fois par semaine entre 6h et 12h.  

- La collecte des ordures ménagères a lieu tous les jours, entre 6h et 12h (en 2 fois). 

- Il existe deux types de collecte pour le verre : en porte à porte (poubelles à couvercle blanc ramassées une 

fois par semaine) et en apport volontaire (colonnes à verre), entre 7h30 et 13h30. Un sujet a récemment été 

soulevé et est réglé au cas par cas : certains formats de bouteilles n’entrent pas dans les colonnes à verre. 

Pour information : 

- un nouveau matériel urbain a été installé rue Bourdaloue : un abri-bac double flux, qui reçoit à la fois les 

ordures ménagères et les emballages.  

- des bacs de tri de bio-déchets en apport volontaire destinés à la méthanisation sont déjà installés en plusieurs 

points du 9e, notamment 11 avenue Trudaine, à l’angle de l’avenue Trudaine et du square d’Anvers-Jean-

Claude Carrière, à l’angle de la rue Milton et de la Cité Fénelon, 5 rue Cadet, 47 rue Taitbout. D’autres vont 

être installés rue Saint-Georges, boulevard de Clichy (en fin d’année), rue Chauchat (en 2025), rue Laffitte (en 

2026). Les bio-déchets sont collectés par les agents de propreté de la Ville et transformés en biogaz.  

- des bacs de compostage ont été installés dans le jardin de la mairie, les jardins partagés des Centres Valeyre 

et Bravo, et la Cité Fénelon. C’est l’association L’Accueillette du 9 qui gère ces bacs à ce jour.  

- des « opérations grande lessive » sont en cours. Elles consistent dans le nettoyage en profondeur d’un 

quartier à l’horizontale comme à la verticale, aussi bien en sol qu’en pieds d’immeubles ou sur le mobilier 

urbain à l’aide de moyens mécaniques puissants (nettoyage, dégraffitage, désaffichage sauvage…). La 

programmation pour le 2nd semestre 2024 est la suivante :  

 1er octobre : rue de Clichy 

 15 octobre : rue Pigalle et place Pigalle 

 29 octobre : rue La Fayette 

 12 novembre : quartier Milton 

 26 novembre : rue de Châteaudun 

 10 décembre : rue du Faubourg Montmartre. 

Monsieur CHETOUANI et Madame GUILLEMAIN proposent que des marches exploratoires avec des agents de la 

propreté et de la police municipale, associant des membres du conseil de quartier, soient prochainement organisées. 

Madame Mélanie JEANNOT, cheffe de la division propreté des 9e et 10e arrondissements, sera contactée en ce sens.  

 

2. Point sur le budget participatif 
 
Le dépouillement des votes a eu lieu le 27 septembre dernier. Les résultats définitifs seront connus le 12 octobre, et 
publiés sur le site www.mairie09.paris.fr.  
 
Le Conseil de quartier est invité à réfléchir aux projets qui pourraient être déposés dès le mois de janvier 2025. 
 

http://www.mairie09.paris.fr/
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Plusieurs pistes sont d’ores et déjà suggérées : 
 

- La mise en place d’urinoirs pour chiens, un mini mobilier urbain qui permettrait de concentrer l’urine des 

chiens et d’éviter que l’espace public soit largement souillé (type : 

https://register.epo.org/application?number=EP12001727). 

- La mise en place de davantage d’endroits de jeux pour les enfants (à affiner). 
- L’ajout de bancs dans l’espace public (à affiner).  

 
 

3. Discussion autour de projets pour le second semestre 2024 
 
3.1. Fête de Noël 
 
Le Conseil de quartier est favorable à l’organisation d’une fête le même jour que les autres conseils de quartier, le 7 
ou le 14 décembre prochain. Pour disposer d’un budget plus conséquent, une mutualisation de la fête avec le quartier 
Anvers-Montholon pourrait être envisagée, avec comme point de festivités la place Lino Ventura, à la jonction des 
deux quartiers.  
 
Les membres du conseil de quartier doivent réfléchir à des animations à organiser et demander des devis pour la 
prochaine réunion de bureau. 
 
3.2. Réunions publiques  
 
Plusieurs idées de réunions publiques sont suggérées :  

- Réunion sur le bruit. Alice CABARET suggère l’intervention à titre gracieux de l’agence Science & the city 
(https://www.scity-lab.com/ ). 

- La santé mentale, grande cause nationale 2025.  
- La cybercriminalité. 

 
 

4. Questions et annonces diverses 
 
4.1. Travaux en cours entre la rue de Navarin et la rue Clauzel 
 
Les travaux de raccordement électrique du 18 rue de Navarin, qui se sont traduits par l’ouverture d’une tranchée sur 

le trottoir de cette rue et de la rue des Martyrs jusqu’à l’intersection avec la rue Clauzel, sont terminés. Il ne reste plus 

qu’à refaire le trottoir : il faut pour cela retirer tout l’asphalte restant, et les trottoirs seront repris en intégralité, soit 

pleine largeur et pleine longueur et non par pièces comme à l’accoutumée. Ces travaux devraient avoir lieu dans les 

jours à venir. 

 
4.2. Végétalisation de la rue de Châteaudun 
 
D’ici la fin de l’année, des arbres seront enfin plantés sur la rue de Châteaudun, sur la partie réaménagée avant l’été 

entre la place Kossuth et la rue La Fayette. 

 
 

5. Agenda 
 
La prochaine réunion de bureau aura lieu début novembre (date à déterminer).  
 

https://register.epo.org/application?number=EP12001727
https://www.scity-lab.com/

